
中華文化中心30周年芭蕾舞助

【明報專訊】加拿
大中華總商會新一屆
理事局就職禮晚宴昨
日舉行，獲選連任的
會長越棠致辭時指出
，新任理事局將繼續
朝幫助本地華裔融入
主流社會及幫助華裔
開拓國際市場而努力
，對外建立一個與世
界經貿發展的平台。

新一屆的加拿大中
華總商會理事局成員
，包括：會長越棠；
副會長朱宏偉、顧思
剛、謝英榛、蔡宏安
、翁景銳；財務主管
李立韜；秘書長劉志
強、余志宏；理事周
啟明、劉斌、劉少明
、張博傑、楊興琳；
財務主管羅肇銘。

出席昨日就職典禮
的來賓很多，包括中

國駐溫哥華商務參贊
劉仁康，中國駐溫哥
華領事江偉，國會議
員梁陳明任，省議員
黃耀華、李燦明及前
亞太經濟事務部國務
部長陳卓愉、前溫哥
華市議員李松和李思
遠等人，場面隆重。

越棠指出，每年該
會都安排到世界各地
進行商業考察，接待
各地官方和商業的團
體，創造會員之間的
商業機會，過去各屆
的理事均為這些工作
作出很大貢獻。

他說，新一屆的理
事會也會朝着這個方
面繼續努力，拓展與
本地各族裔商會的連
繫和合作，對外建立
一個與世界經貿發展
的平台。
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金錢至上的香港投資移民計劃

【明報專訊】為慶祝大溫哥華中華文化中心三十周年誌慶，
由吳祖捷舞蹈學院擔綱演出的 「芭蕾幻想集」，已於前晚(十月
四日)假女皇大劇院順利舉行。是次演出十分精彩，冠蓋雲集，
包括香港特別行政區政府香港經濟貿易辦事處袁黃潔玲女士、
卑詩省省議員黃耀華先生及卑詩省省議員李燦明先生等。在昨
晚兩個多小時的演出當中，吳祖捷芭蕾舞蹈團為觀眾獻上多個
西方古典芭蕾舞。

大溫哥華中華文化中心亦特別借着是次機會頒發了第三屆的

關於 「移民」的消息，近來幾
乎日日見報，有時還佔據報章頭
條的地位。所謂 「移民」其實就
是 「移地而居」，這一行動是耗
費不菲的，例如最近香港宣布的
「居港權」必須投資六百五十萬

元港幣便是一個例子。
香港政府九月二十七日起正式接受這項申請。該

項宣布聲稱 「海外富戶只要在港投資六百五十萬元
，投資後不論是賺或蝕都不能抽走資金，即有機會
成為香港永久居民。」這項宣布反應如何尚待觀察
，但論者認為對香港的股市和樓市應有正面影響。

筆者感興趣的是：六百五十萬元相當於一百萬元
加幣，這個 「居港權」的價位是否過高？

根據一九八二年九月香港出版的《廣角鏡》月刊
，那時投資移民美國只需要二十五萬美元，他 「在
美國任何企業投資不少過二十五萬美元，……同時
僱用不少於四名職員，……該投資是對美國有利者
，(該)投資人可成為合法永久居民」。

又據一九八九年十二月出版的《解放》月刊(後改
名為《開放》月刊)一篇專文，當時因為 「六四」天
安門事件才發生不久， 「移民顧問公司門庭若市，
應接不暇」，投資移民加拿大的申請人必須擁有三
百萬港元(包括動產與不動產)的身家，並須於抵達
後在指定時間內以一百萬港元用於投資，替加拿大
帶來就業機會，之後便是九零年代的大量台灣移民

，因為中國大陸飛彈演習威脅，令台灣人也多採用
了投資移民，現在的投資基金已升至四十萬加元之
譜，但可以透過貸款只付十一、二萬。而申請人之
淨資產要用數十萬加元。

十數年後，香港已成為中國的 「特區」，政治不
安定的因素雖已消除，但經濟情況仍然疲弱，居然
推出六百五十萬元購買居港權的項目來吸引外地人
士移民香港，並且申明這一項目暫時不包括內地人
士，的確值得我們加以研討。

首先，這六百五十萬元的價位是如何定出來的？
是否物有所值？其次，為何中國本土人士暫不被列
為申請的對象？但另一方面香港的投資基金要比加
拿大的簡單得多，並且投資的錢可以自己控制自己
受益即是買房子買證券，唯一限制不可以在沒有正
式成為香港居民前取回該投資款項。這是香港人的
特色，向錢看就行。錢的來源毋須理會，申請人的
工作背景也無關痛癢，反正不是罪犯便好。錢用來
炒樓炒股票更是歡迎之極。比起加拿大的種種限制
，香港基金其實一點不貴。至於為什麼國內人士暫
不開放，除了共產黨不想被認為是只讓有錢人到香
港定居，當然還有各種各樣的顧慮。萬一太多國內
人士要來怎麼辦？筆者曾經說過要是只是有錢便可
移民加拿大，今天加拿大的人口便不會只有三千萬
人。其實海外有錢的華人就已很多，香港的投資移
民計劃把他們的錢吸引過來就是再替中國創匯，也
可帶動香港的經濟，一舉兩得。 律師 王仁鐸
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【明報專訊】12,500多人昨天在溫哥
華參加 「為乳癌而跑」活動，他們有人
為了母親、姐妹和朋友而跑，不少男士
則是為了自己的妻子的健康而跑，數百
名乳癌康復者也前來共襄盛舉，展現自
己沒有被病魔打倒的勇氣，他們希望籌
得1百萬元乳癌研究經費。

「為乳癌而跑」今年是第12屆，全國
共有 36 個城市同步舉行，其中卑詩省
就有7個城市，這是加拿大最大的乳癌
慈善慢跑活動，參加溫哥華站的人數比
去年增加近二千人。主辦單位表示，今
年全國的籌款目標是 1 千 2 百萬元。其
中在卑詩省，每年的籌款金額都創下新
高，截至去年，光在卑詩省已籌到超過
450萬元。

這項活動是由加拿大乳癌基金會和加
拿大帝國商業銀行共同主辦。所有的參
加者都戴上一個象徵對抗乳癌的粉紅色

絲帶標誌。

加國第二號婦女殺手
在加拿大，乳癌是威脅婦女健康的第

2 大殺手，據統計，每 9 名婦女當中，
就有1人可能罹患乳癌。根據去年的數
字，全國共有19,500名婦女診斷出乳癌
，其中約有 2,600 名婦女來自卑詩；去
年共有 5,500 名婦女死於乳癌，其中
600人來自卑詩省。

不少政治人物昨天也加入慢跑的行列
，省長金寶爾和衛生服務廳長韓仕新都
換上運動服，跑在人群中。韓仕新表示
，政府每年都有撥款對乳癌治療進行研
究，但光靠政府的力量仍然不夠，最重
要的是及早預防、及早診斷和治療。韓
仕新表示，他的姐妹當中有人死於乳癌
，來參加慢跑活動於公於私都有意義。

溫 哥 華 市 警 發 言 人 布 盧 爾 （Sarah

Bloor）昨日亦有參加 「為乳癌而跑」
，她表示，是為家人而跑，希望盡一己
之力多籌募些研究經費。

據主辦單位統計，截至昨天，已陸續

收到 925,000 元，加上信用卡和已經承
諾的善款，將會超越100萬元的目標，
如果加上其他6個卑詩城市，今年本省
的籌款將可達到175萬元。

全國36城市同步舉行

溫市逾萬人參加為乳癌而跑

【明報專訊】明報企業有限公司董事局主席丹斯里
拿督張曉卿，昨日在明報加西版創刊 10 周年員工酒
會中致辭指出，明報加西版自創刊以來，業績一年比
一年好，在競爭激烈的中文報刊中，繼續居最多讀者
的中文報紙第一位。他表示，明報即將在三藩市出版
，溫哥華又最接近三藩市，溫哥華十年成功經驗，將
是三藩市明報的有力資源。

拿督張曉卿隨後與明報企業有限公司執行董事張裘
昌、明報（北美）董事廖光華及廖張玉祥，明報（北
美）執行董事廖智敏、明報（北美）執行董事呂家明
，一起上台切蛋糕並祝酒，張曉卿還邀請了得到 10
年服務獎的 20 名明報員工上台領獎，他們分別得到
一幅鑲有純金楓葉金幣的獎牌作為鼓勵。

張曉卿說，他上一次到溫哥華參加明報加西版創刊
5年時，那時明報加西版剛好奪下有最多讀者閱讀的
中文報章的第一位，事隔五年，他以最愉快的心情來
參加報慶酒會，很高興在過去幾年中文報業激烈的競
爭下，加西明報的業績不僅一年比一年好，且繼續保
持最多讀者閱讀的中文報紙的第一名，實屬不易。

他又表示，明報即將在美國三藩市出版，溫哥華最
接近三藩市，以溫哥華 10 年成功經驗，將是支援明
報在三藩市發展的有利資源，有加西明報的相互支援
，明報將在三藩市大放異彩，邁向新的成功。

20 名在明報加西版服務 10 年的同事，分別是：吳
麗瓊、徐平成、鄭汝霖、楊國榮、嚴麗娟、甘衛星、
區肇雄、區蘊花、鄺翠蓮、馮金倫、王詠湘、陸秀嫻
、陳志釗、梅萍、倫漢華、鄧萍珠、劉錦鳳、謝秀芬
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【明報專訊】
卑詩省鮑思高同
學會定於十月十
三日（星期一）
下午二時至六時
，假座溫哥華聖
方 濟 小 學 禮 堂
(428 Great
Northern Way,
Vancouver) 舉 行
羽毛球運動家庭
同樂日，歡迎會
員攜眷或親友參
加。詳情及報名
請電：廖鉅添六

零四．三二二．三三
一 七 或 瀏 覽 網 頁 ：
www.donboscobc.com
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